



0 - ASPECTOS BÁSICOS PARA REALIZAR UNA CORRECTA INTERPRETACIÓN DE LA TC TORÁCICA EN LA PATOLOGÍA PULMONAR

V. Mayoral Campos, J.A. Guirola Ortiz, Y. Villegas Mora, R. Domene Morós, B. Madariaga Ruiz y J.L. de Benito Arévalo

Hospital Clínico Universitario Lozano Blesa, Zaragoza, España.

Resumen

Objetivo docente: Revisar los diferentes patrones radiológicos pulmonares en TC que encontramos en la patología pulmonar. Ilustrar cada uno de los patrones pulmonares con imágenes y casos clínicos, de manera que se simplifiquen los conceptos expuestos en la presentación.

Revisión del tema: La TC torácica es una prueba de imagen muy utilizada en la práctica clínica diaria, tanto en los estudios programados como en aquellos realizados con carácter urgente. A pesar de su uso frecuente, en muchas ocasiones no resulta sencillo determinar el patrón radiológico que estamos visualizando en la TC, lo que dificulta llegar a un diagnóstico radiológico preciso. Para facilitar la lectura de la TC torácica en la patología pulmonar, esta revisión describe las principales características y las formas de presentación de los patrones radiológicos torácicos, con especial énfasis en las enfermedades que se asocian a ellos. Para simplificar la presentación, vamos a dividir los hallazgos según se produzca un aumento (pulmón más blanco) o una disminución de la opacidad pulmonar (pulmón más negro), subdividiéndolos en patrón alveolar, septal, reticular, nodular, en vidrio deslustrado, en mosaico, quístico o enfisema.

Conclusiones: Es importante conocer los diferentes patrones radiológicos de la patología pulmonar, de manera que residentes y radiólogos no especializados puedan defenderse en los estudios de emergencia o en la práctica clínica diaria.